



POSADAS 04 MAR 2024

VISTO: El expediente **CUDAP:EXP-S01:00003780/2023**, solicitud del tratamiento y aprobación **Proyecto de Voluntariado "VIVE FIESA" en el marco de la Feria Internacional de Educación Superior Argentina (FIESA 2024)** y su incorporación como suplemento al título de la Universidad Nacional de Misiones; y,

CONSIDERANDO:

QUE, FIESA es la Feria Internacional de Educación Superior Argentina destinada a proyectar internacionalmente a la Educación Superior, construir redes de cooperación interinstitucionales para fortalecer las políticas universitarias y garantizar la calidad en los ámbitos académicos, tecnológicos y de vinculación con el territorio.

QUE, la tercera edición de FIESA 2024 se realizará desde el 19 al 22 de marzo del 2024 en la ciudad de Puerto Iguazú, Provincia de Misiones; y tendrá a la Universidad Nacional de Misiones como anfitriona.

QUE, la participación de estudiantes de la UNaM en este tipo de eventos, les brindará a éstos, la oportunidad excepcional de enriquecer su formación con experiencias complementarias y aplicaciones prácticas de conocimientos específicos. Es decir, el entorno multicultural y dinámico de la Feria se convierte en un espacio de aprendizaje experiencial y extracurricular, propiciando el intercambio cultural y el desarrollo de competencias que enriquecen la perspectiva global e integral en el ámbito educativo.

QUE, por Resolución CS N° 002/23, se establece el circuito administrativo para aprobar las actividades que serán incorporados como suplemento al título de las carreras de pregrado y grado, siendo esta temática pertinente y necesaria como prioridad institucional de formación.

QUE; la Secretaría General Académica ha analizado dicha propuesta, entendiendo que cumple con los requerimientos de las normativas vigentes.

QUE, analizadas las actuaciones en la Comisión de Extensión Universitaria la misma se expidió mediante Despacho N° **023/2023** obrante a fs. 11, sugiriendo: *"APROBAR el Proyecto de Voluntariado "VIVE FIESA" elevado por la Secretaría General de Extensión Universitaria y su correspondiente inclusión como suplemento al título, en el marco de la Feria Internacional de Educación Superior Argentina (FIESA 2024)"*.

QUE, la Comisión de Enseñanza del Consejo Superior, por Despacho N° **105/2023**, sugiere: *"APROBAR la inclusión como suplemento al título del Proyecto de Voluntariado "VIVE FIESA" en el marco de la Feria Internacional de Educación Superior Argentina (FIESA 2024)"*.

QUE, es necesaria su aprobación por la máxima autoridad de esta universidad nacional, para su posterior elevación a la Secretaría de Educación de la Nación; a fin de solicitar el reconocimiento oficial.

QUE, el tema fue tratado y aprobado por unanimidad de los Consejeros ...

010/2024



POSADAS 04 MAR 2024

...// participantes, en la 9ª Sesión Ordinaria/2023 del Consejo Superior, efectuada el día 21 de diciembre de 2023.

Por ello:

**EL CONSEJO SUPERIOR DE LA
UNIVERSIDAD NACIONAL DE MISIONES
RESUELVE:**

ARTÍCULO 1º: APROBAR el proyecto de Voluntariado "VIVE FIESA" en el marco de la Feria Internacional de Educación Superior Argentina (FIESA 2024) y su incorporación como suplemento al título de la Universidad Nacional de Misiones.-

ARTÍCULO 2º: SOLICITAR a la Dirección Nacional de Gestión Universitaria, la emisión de la disposición correspondiente, a los fines de incorporar como información al certificado analítico, continente del Suplemento al Título Universitario, de la propuesta mencionada en el Artículo 1º.-

ARTÍCULO 3º: REGISTRAR, Comunicar y Cumplido. **ARCHIVAR**.-

RESOLUCIÓN CS. N° 010/2024

vag/GS

Ing. Ftal. Daniel S. VIDELA
Secretario Consejo Superior
Universidad Nacional de Misiones

MSc. Ing. Alicia V. BOHREN
Presidenta Consejo Superior
Universidad Nacional de Misiones

1. Título del Proyecto

Vive FIESA: Voluntariado para la Excelencia Educativa.

2. DEL PROYECTO

2.1. Justificación del Proyecto:

La Universidad Nacional de Misiones, con medio siglo de trayectoria y una destacada presencia en la provincia de Misiones, está situada en una región transfronteriza que vincula con los países vecinos de Brasil y Paraguay. En este contexto, asume un rol fundamental como institución anfitriona de la tercera edición de la **Feria Internacional de Educación Superior Argentina (FIESA)**, programada para llevarse a cabo en la ciudad de Puerto Iguazú, desde el 19 al 22 de marzo de 2024.

El sistema educativo argentino se distingue por su diversidad y dinamismo, caracterizado por la amplia oferta de instituciones universitarias y centros de formación superior que reflejan la riqueza cultural y académica de la sociedad. En este marco, FIESA emerge como un evento de gran relevancia, dado que cumple con los objetivos de proyectar a la Educación Superior a nivel internacional, construir redes de cooperación interinstitucionales y fortalecer las políticas universitarias, garantizando, la calidad en los ámbitos académicos, tecnológicos y de vinculación con el mundo.

En este marco, el proyecto de voluntariado destinado a la Feria Internacional de Educación Superior Argentina (FIESA) se fundamenta en el reconocimiento de la Educación Superior como un pilar esencial para el desarrollo personal, la promoción de movilidad social y la contribución al bienestar colectivo en Argentina. Este evento no solo brinda a las instituciones educativas una plataforma singular para exponer sus programas académicos, métodos de enseñanza, investigaciones y proyectos innovadores; también otorga a los estudiantes de la Universidad Nacional de Misiones una oportunidad excepcional para formar parte activa en la realización exitosa de FIESA, enriqueciendo su formación con experiencias complementarias y aplicaciones prácticas de conocimientos específicos.

Alineado con el papel anfitrión de la Universidad en FIESA, esta experiencia permitirá a los estudiantes la posibilidad de desempeñar roles esenciales en la presentación de stands promocionales, la facilitación de espacios de colaboración, la asistencia en conferencias y talleres, y la interacción con autoridades diplomáticas y representantes de redes internacionales. Es decir, el entorno multicultural y dinámico de la Feria se convierte en un espacio de aprendizaje experiencial y extracurricular, propiciando el intercambio cultural y el desarrollo de competencias que enriquecen la perspectiva global e integral en el ámbito educativo.

La injerencia institucional en la promoción del voluntariado se enmarca en el compromiso de la universidad con el desarrollo formativo integral de sus estudiantes. Esta estrategia no solo busca formar a los estudiantes con conocimientos y habilidades organizativas, sino que también promueve valores de colaboración, responsabilidad social y ética, preparándolos para desafíos globales y fomentando una visión comprometida con la excelencia educativa y la proyección internacional de la enseñanza superior en Argentina.

Finalmente, el voluntariado es un vehículo de enseñanza-aprendizaje y desarrollo personal, propiciando el desarrollo de habilidades blandas y transversales en un mundo diverso y globalizado. Estas competencias, como la comunicación efectiva, el liderazgo, la resolución de problemas, la aptitud para trabajar en equipos multidisciplinares y la

ANEXO RESOLUCIÓN CS Nº 010/2024

integración intercultural, se amalgaman con un enfoque de aprendizaje experiencial y de responsabilidad social, enriqueciendo la formación educativa y la preparación de los estudiantes para afrontar desafíos en un contexto internacional.

2.2.2. Identificar a los destinatarios:

- Estudiantes de las carreras de grado y pregrado de la Universidad Nacional de Misiones con nivel conversacional del idioma inglés, o portugués, o alemán, u otros idiomas y/ o lengua de señas.

2.2. Antecedentes

La Universidad Nacional de Misiones ha trazado su rumbo hacia la internacionalización y la integración regional, en línea con la creación del Programa de Relaciones Internacionales e Integración Regional (RIeIR) (Resolución Rectoral 016/2012), y posteriormente, la implementación del Plan Estratégico de Relaciones Internacionales e Integración Regional para el período 2022-2028. Este plan tiene como misión central organizar, planificar, asesorar y apoyar actividades y acciones en el ámbito de las relaciones internacionales, con un enfoque estratégico en la integración regional. Entre sus objetivos se destacan el fortalecimiento de la calidad académica de las facultades, la promoción de la movilidad internacional de todos los claustros universitarios y la visibilización de la UNaM como una institución universitaria global.

Es importante señalar que FIESA reúne a universidades argentinas y extranjeras, institutos de formación superior, referentes de instituciones gubernamentales, organismos, asociaciones, redes internacionales y autoridades de embajadas y consulados. La diversidad de participantes enriquece el intercambio de conocimientos y experiencias, fortaleciendo las relaciones y colaboraciones entre actores clave en el ámbito de la Educación Superior, tanto a nivel nacional como internacional.

La Secretaría General de Extensión Universitaria impulsa la presentación y ejecución de proyectos que permiten a los estudiantes asumir roles protagónicos en la configuración y ejecución de actividades de naturaleza formativa. Estos roles abarcan desde funciones de coordinación hasta tareas de organización, colaboración y establecimiento de vínculos con la comunidad. En nuestra Universidad, dichos proyectos se conciben como espacios privilegiados para el desarrollo de habilidades prácticas, donde los estudiantes no solo participan de manera activa, sino que también desempeñan roles esenciales en la configuración de la dinámica educativa, a partir de iniciativas que buscan concretar la aplicación práctica de los conocimientos teóricos en situaciones reales y enriquecedoras, propiciando una interacción más estrecha con la sociedad.

Estos antecedentes respaldan la necesidad y la oportunidad de crear un proyecto de voluntariado para FIESA, alineado con la misión y los objetivos estratégicos de la Universidad Nacional de Misiones hacia la internacionalización. Se reconoce el valor de las prácticas formativas de los estudiantes, demostrando que estas experiencias son esenciales para su desarrollo integral.

2.3 Objetivos del Proyecto

ANEXO RESOLUCIÓN CS Nº 010/2024**GENERALES**

Impulsar y promover la participación comprometida de estudiantes de grado y/o pregrado de la Universidad Nacional de Misiones como voluntarios en la planificación y ejecución de la Feria Internacional de Educación Superior Argentina (FIESA).

ESPECÍFICOS

Potenciar la formación profesional de los estudiantes de grado y pregrado a través de experiencias internacionales, facilitando el intercambio de conocimientos entre pares y fortaleciendo su perspectiva global.

- Fortalecer el sentido de identidad institucional de los estudiantes y su compromiso con la universidad, consolidando su papel como futuros graduados de la Universidad Nacional de Misiones.
- Fomentar la comprensión intercultural y el respeto hacia la diversidad cultural, preparando a los estudiantes para interactuar en entornos globales.
- Promover valores de responsabilidad social y ética al involucrar a los estudiantes en actividades que contribuyen al bienestar colectivo y al desarrollo educativo de la sociedad.
- Fomentar instancias de formación integral y colaborativa entre los voluntarios, a partir del desarrollo de habilidades organizativas, de liderazgo, gestión del tiempo y comunicación efectiva a través de su participación activa en la FIESA.
- Evaluar las vivencias, desafíos y habilidades adquiridas por los voluntarios en eventos de proyección internacional con el propósito de mejorar las instancias de formación integral. Esta evaluación enriquecerá la experiencia de los voluntarios como instancia de formación integral y contribuirá de manera directa a la mejora continua de los eventos científicos organizados por la Universidad Nacional de Misiones

2.4 Descripción del Proyecto**Describir el Plan de Trabajo del Proyecto.**

Este plan de trabajo detalla las etapas clave para la implementación de la participación de voluntarios en la Feria Internacional de Educación Superior Argentina (FIESA). El objetivo es fomentar la formación integral de los estudiantes de la Universidad Nacional de Misiones y enriquecer la experiencia de FIESA. A continuación, se describen las fases esenciales del plan:

Fase de Preparación y Convocatoria:**Convocatoria y Selección:**

La Secretaría General de Asuntos Estudiantiles y la Secretaría General de Extensión convocará a estudiantes de la Universidad Nacional de Misiones para ser voluntarios en FIESA. Se busca incorporar cincuenta (50) voluntarios con conocimientos de inglés o portugués, o alemán, u otros idiomas, y/o con competencia en lengua de señas (nivel conversacional, que pueda entablar diálogo en el idioma/lengua). Para garantizar una comunicación efectiva en el contexto internacional de FIESA, es fundamental que los candidatos sepan comunicarse en inglés o portugués o alemán (u otros idiomas) o lengua de señas, según corresponda.

Inscripción:



ANEXO RESOLUCIÓN CS Nº 010/2024

Los postulantes formalizarán su inscripción completando un formulario en línea con sus datos.

Entrevistas de Selección:

La Secretaría General de Extensión, la Secretaría General de Asuntos Estudiantiles y la Oficina de Relaciones Internacionales e Integración Regional, llevarán a cabo entrevistas con los postulantes para conocer sus experiencias, incentivos y compromiso para el voluntariado.

Capacitación:

Las primeras instancias de formación se realizarán de forma virtual, una vez a la semana, con el fin de co-construir conocimientos y habilidades necesarios para desempeñar diferentes roles en el marco de FIESA.

En febrero de 2024 se realizarán actividades de integración entre pares de manera presencial.

Promoción previa al Evento:

En febrero de 2024, se realizarán actividades de promoción, buscando mayor conocimiento y participación en FIESA por parte de la comunidad académica.

Fase de Coordinación y Asignación de Roles:

Se establecerá un meticuloso proceso para asignar roles específicos a los voluntarios, enfocándonos en la formación previa para diversas actividades esenciales durante el evento, incluyendo la recepción y orientación, apoyo logístico, asistencia en presentaciones y supervisión en áreas específicas.

Fase de Ejecución del Evento:

Se definirán horarios para la participación activa e integrada de los voluntarios, garantizando una cobertura completa de estudiantes durante el evento. Los voluntarios viajarán a Iguazú el domingo 17 de marzo y regresarán el viernes 22 de marzo, con todos los gastos de desplazamiento, alojamiento y alimentación cubiertos.

Fase de Evaluación y Retroalimentación:

Tras la conclusión de FIESA, se llevará a cabo una instancia de evaluación para recopilar retroalimentación de los voluntarios. Esta información será fundamental para identificar áreas de mejora y reconocer los logros alcanzados. Además, esto es primordial para la planificación de futuros proyectos de voluntariado similares.

Esta fase estará a cargo de la Secretaría General de Extensión Universitaria, la Secretaría General de Asuntos Estudiantiles y la Coordinación del Programa de Relaciones Internacionales e Integración Regional.

La Feria Internacional de Educación Superior Argentina (FIESA) ofrece un espacio para stands promocionales, actividades de co-working, conferencias y talleres de discusión, con la colaboración de expertos internacionales, abordando temáticas significativas como valores democráticos y derechos humanos, cooperación universitaria, internacionalización integral, accesibilidad universal e inclusiva, innovación y transferencia tecnológica, entre otras. En congruencia con esta dinámica, el presente plan de trabajo establece una estructura sólida para la preparación, ejecución y evaluación de la participación voluntaria en FIESA, lo que garantizará una experiencia enriquecedora para los estudiantes y contribuirá al éxito y prestigio de este evento educativo de importancia internacional.



ANEXO RESOLUCIÓN CS Nº 010/2024

2.5 Actividades del Proyecto / Resultados esperados

Describir las actividades que se realizarán para alcanzar los objetivos del proyecto. Consignar la información siguiente para cada actividad.

Actividades	Resultados Esperados	Indicadores
Actividad 1: <ul style="list-style-type: none">• Publicación de convocatoria y recepción de solicitudes de voluntariado.• Entrevistas individuales a los postulantes.	Seleccionar a los voluntarios para el proyecto.	Número de inscripciones/ solicitudes recibidas. Calidad y pertinencia de las respuestas durante las entrevistas.
Actividad 2: <ul style="list-style-type: none">• Diseño y desarrollo de material de formación.• Implementación de reuniones virtuales de formación.	Voluntarios formados para desempeñarse en el contexto del evento.	Participación y asistencia a las reuniones de formación. Evaluación del proceso de formación.
Actividad 3: <ul style="list-style-type: none">• Creación de estrategias de promoción del FIESA.• Distribución de material promocional.	Mayor conocimiento y participación en FIESA por parte de la comunidad académica.	Alcance y participación en la promoción. Incremento en el número de registros previos al evento.
Actividad 4: <ul style="list-style-type: none">• Elaboración de un plan detallado de roles y responsabilidades.• Coordinación con equipos para asignar funciones según las potencialidades de los voluntarios.	Voluntarios con roles claros y bien definidos.	Nivel de satisfacción y comprensión de los voluntarios con respecto a sus roles. Efectividad en la ejecución de las tareas en el evento.
Actividad 5: <ul style="list-style-type: none">• Desempeño de las tareas asignadas durante la FIESA según el plan establecido.	Evento bien organizado y ejecutado. Voluntarios integrados y con aprendizajes significativos para su formación.	Evaluación de ejecución y coordinación durante el evento. Nivel de bienestar de los voluntarios en el contexto FIESA.
Actividad 6: <ul style="list-style-type: none">• Encuesta y retroalimentación para los voluntarios.• Análisis de datos y elaboración de un informe de evaluación.	Identificación de áreas de mejora y puntos fuertes para futuros proyectos de voluntariado y futuros eventos de gran escala.	Respuestas a la encuesta de retroalimentación. Recomendaciones de mejora identificadas.

ANEXO RESOLUCIÓN CS Nº 010/2024

2.6 Cronograma de actividades

Consignar las actividades en orden cronológico. De octubre del 2023 a abril del 2024.

Actividades	2023			2024			
	Oct	Nov	Dic	Ene	Feb	Mar	Ab
Actividad 1: Publicación de convocatoria y recepción de solicitudes de voluntariado.		X					
Actividad 2: Entrevistas individuales a los postulantes y selección.			X				
Actividad 3: Diseño y desarrollo del material de capacitación.	X	X	X				
Actividad 4: Reuniones virtuales de formación.			X		X		
Actividad 5: Promoción previa al evento.					X		
Actividad 6: Coordinación y asignación de roles.					X		
Actividad 7: Ejecución del Evento.						X	
Actividad 8: Evaluación y retroalimentación.							X

2.7 Impacto del Voluntariado

La participación activa de la Universidad Nacional de Misiones como anfitriona en la Feria Internacional de Educación Superior Argentina (FIESA) resalta su proyección internacional.

Este evento de relevancia global proporciona una plataforma singular para elevar el reconocimiento mundial de la institución, consolidando lazos con otras entidades educativas a nivel nacional e internacional. Esta participación afianza la posición de la UNaM como una entidad comprometida en la educación superior a escala global.

En ese sentido, la participación de los estudiantes de la UNaM como voluntarios en FIESA representa una oportunidad para el desarrollo de habilidades esenciales tanto en su trayectoria académica como en su futuro profesional. Esta experiencia brinda una visión práctica a las cambiantes demandas del mundo laboral, impulsando una revisión de los programas académicos para incorporar más espacios de formación experiencial. Asimismo, promueve la reflexión sobre la relevancia de los idiomas extranjeros en los planes de estudio, ampliando el repertorio lingüístico de los estudiantes y preparándolos para la internacionalización de nuestra Universidad a nivel global.

Además, la participación estudiantil en FIESA inspira la investigación y la extensión en temas relacionados con la Educación Superior, actividades fundamentales para su formación integral. Estas experiencias prácticas motivan su interés en proyectos de investigación y extensión que abordan temas críticos como la calidad educativa, la internacionalización y enfoques pedagógicos innovadores.

Finalmente, el voluntariado enriquece la formación de los estudiantes, nutriendo habilidades esenciales, brindando experiencia práctica, fortaleciendo la confianza y el compromiso. Además, la participación activa de los estudiantes voluntarios en la

ANEXO RESOLUCIÓN CS Nº 010/2024

organización y ejecución del evento garantiza una adecuada coordinación de las actividades durante el evento, beneficiando a participantes y visitantes. Esta coordinación potencia la experiencia global de la feria y su impacto en la comunidad académica regional, nacional e internacional.

2.8 Evaluación de la práctica de los y las estudiantes

Indicar procedimientos previstos para el seguimiento y evaluación de la práctica de los y las estudiantes y el impacto de la misma en su formación.

La evaluación del voluntariado en la Feria Internacional de Educación Superior Argentina (FIESA) se lleva a cabo a través de un enfoque integral que contempla diversas estrategias de evaluación. Se fomenta la autoevaluación, el registro de actividades y la reflexión conjunta, brindando a los estudiantes la oportunidad de analizar y compartir sus experiencias, desafíos y aprendizajes adquiridos durante su participación en el evento.

Además, se realiza un seguimiento detallado de las actividades desarrolladas por los voluntarios, permitiendo una observación directa de su desempeño, compromiso y habilidades prácticas aplicadas durante FIESA. Esta observación se complementa con el feedback proporcionado por los coordinadores, quienes observan aspectos clave como la proactividad, trabajo en equipo y habilidades de comunicación de los estudiantes.

Todo ello a partir de:

- *Encuesta diseñada para evaluar la percepción de los estudiantes sobre su desarrollo:* teniendo en cuenta las actividades realizadas, los objetivos individuales y colectivos alcanzados, los desafíos enfrentados y la utilidad de la experiencia para su formación profesional.
- *Feedback de los coordinadores:* llevarán a cabo una retroalimentación directa en función a la observación de la participación de los estudiantes voluntarios. Evaluando aspectos como su compromiso, proactividad, habilidades para trabajar en equipo, comunicación efectiva y contribución al logro de los objetivos del evento.
- *Evaluación participativa:* espacios donde estudiantes como coordinadores puedan compartir sus perspectivas y opiniones sobre la participación como voluntarios en la Feria, considerando la experiencia de aprendizaje, la interacción con sus pares y con otros actores en el evento.

Estas actividades permitirán una evaluación completa de la práctica de los estudiantes y su impacto en su desarrollo académico en el contexto de la Feria. La retroalimentación recopilada será esencial para el ajuste y mejora continua de futuras experiencias de voluntariado y proyectos de extensión universitaria.

Ing. Ftal. Daniel S. VIDELA
Secretario Consejo Superior
Universidad Nacional de Misiones

MSc. Ing. Alicia V. BOHREN
Presidenta Consejo Superior
Universidad Nacional de Misiones